

C'est la fin du « miracle » antibiotique. Soixante-dix ans seulement après l'introduction de ces fabuleux médicaments, la médecine se trouve démunie face à certaines bactéries super-résistantes. Cette résistance des bactéries aux antibiotiques provoque aujourd'hui 25 000 morts par an en Europe (maladies nosocomiales, infections diverses). Et si aucune mesure n'est prise pour changer cette situation, d'ici 20 ans, des opérations bénignes pourront s'avérer mortelles.

Nous avons abusé de l'usage des antibiotiques, nous en abusons toujours, notamment pour la médecine vétérinaire et l'industrie agroalimentaire. Dans ce livre clair et argumenté, le professeur Andremont, spécialiste mondial de bactériologie, nous alerte et montre aussi que tout n'est pas perdu. Il est temps de relancer la recherche et de mettre en œuvre une solution à portée de main : la réduction drastique de toute utilisation inappropriée des antibiotiques.

Antoine Andremont est l'un des grands experts internationaux dans le domaine de l'étude de la résistance des bactéries aux antibiotiques. Professeur à la faculté de médecine de l'Université Paris-Diderot et chef du service de bactériologie de l'hôpital Bichat-Claude-Bernard, il effectue des missions régulières pour l'OMS. Il a publié en 2007 avec Michel Tibon-Cornillot, *Le triomphe des bactéries : la fin des antibiotiques ?* (Max Milo).

Stephan Muller est journaliste. Il a collaboré à différentes revues scientifiques et a publié, avec Tomi Ungerer, *Un point c'est tout*, chez Bayard.

www.bayard-editions.com



Antibiotiques, le naufrage Pr Antoine Andremont

bayard

Pr Antoine Andremont

Avec Stephan Muller

Préface de Bernard Kouchner

ANTIBIOTIQUES LE NAUFRAGE

Notre santé en danger

bayard